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１ 実施期日・会場・参加者数 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

実施日時 会    場 
出 席 

議員数 
参加者数 

平成３０年１１月１３日（火） 

午後２時～午後３時３０分 

新蛇田第一集会所 ８人  ２０人 

雄勝総合支所 ７人 ０人 

永井いきいき交流センター ７人 １人 

石巻市牡鹿保健福祉センター ７人  ０人 

計 ４か所 ２９人 ２１人 



- 2 - 

２ 市民からの要望事項として市へ送付するもの 

大分類 

(分野) 

中分類 

(ｷｰﾜｰﾄﾞ) 
会場 

Ｑ：主な提言・要望等に関する質疑 

Ａ：出張なんでも懇談会での回答 

東日本大震災に

関すること 

土地の有効

活用 

永井いきい

き交流セン

ター 

Ｑ：震災前は農地、今は更地。住宅地にもならないまま放置されている所が多くある。例えば農地などで放置され

ている所が多くあるが、農地などにして空き地の有効活用などはないか。畑などにして皆が納得して使えない

か。 

Ａ：都市計画区域では、農地であっても宅地にできず一般の家も建てられないが、保育所などは建てられる所もあ

る。所有者がやるのは簡単だが、他に貸すとなると所有者の判断。田んぼなどとなると排水の問題などもある。

農業委員会や市には聞いてみたいと思う。人の土地なので、なかなか難しいところが有る。地主との関係なの

で、市としても難しい所がある。 

復興住宅に 

関すること 

復興住宅の

不具合 

新蛇田 

第一集会所 

Ｑ：復興住宅の床下に水がたまっている。地面の方が高く、床下が低いので当然水がたまる。設計ミスではないの

か。 

第二復興住宅が問題になったが、第一はまだ手付かずである。 

Ａ：復興住宅の手抜き工事はよく聞く。 

２０１７年の時点で５５７件、全体の１６％に不具合があった。そのうちサッシの不具合は１８８件、床や壁

の不具合は８３件、照明は６１件。市役所担当課に改めて聞いておく。 

市営住宅 

入居者 

Ｑ：向陽町など古い市営住宅に住んでいる方は、新しい復興住宅に移れないか。 

Ａ：政策空き家として現在１７０部屋空けているが、基本的には仮設住宅に住んでいる被災した方全てが復興住宅

に入ってから、市営住宅にという考えである。 

市内７０％の市営住宅が耐用年数を過ぎている。 

震災前から、市営住宅に申し込んでもなかなか入れないという状況があった。復興住宅の空き部屋が市営住宅

として利用できるように働きかける。 

災害時対応に 

関すること 

防災トイレ Ｑ：防災トイレについて、非常時防災トイレとして使える四阿（あずまや）があるが、その時に使うテントは自治

会で用意しないといけないのか。 

Ａ：普通はセットになっている。どこにあるのか確認しておく。 

四阿（あずまや）の活用についても考えていく。 
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大分類 

(分野) 

中分類 

(ｷｰﾜｰﾄﾞ) 
会場 

Ｑ：主な提言・要望等に関する質疑 

Ａ：出張なんでも懇談会での回答 

防犯に 

関すること 

防犯灯・ 

街路灯 

永井いきい

き交流セン

ター 

Ｑ：新しい地域は LED が取り付けられている。防犯面や料金的なことを考えて全部を LED にしてはどうか。 

Ａ：市内全域での LEDリースなどを含めて調査中。町内会、防犯灯と街路灯においても提案している。今年中、

町内会に調査(アンケート)が行われている。その答えをもとに市でも LED 化を考えている。年間の電気量削

減、CO2削減などをふまえて、LED に取り替えて行く方向。今年中に替えて行く方針で、かなりの補助を付

けるようにしているので、早いうちに信号機も LEDになると思う。 

防犯灯 
新蛇田 

第一集会所 

Ｑ：あゆみ野駅近くの住宅は街灯が少なく暗い。近所でもベンチやガーデニング用品が盗まれるといった被害が何

件かあったが、防犯上どうか。 

Ａ：街路灯は市が設置し市が負担。防犯灯は地域で設置し、維持費への補助を検討中。 

８０ｍに１つということになっているが、更に増やせるか検討する。 

環境に 

関すること 

ペット 

永井いきい

き交流セン

ター 

Ｑ：（渡波から来ましたが、）犬の飼い主が朝晩、散歩をしていてフンを片付けて行かなく目に余る。フンの放置が

日々見られ、環境美化の促進に関する条例にも規定されているが、罰則を石巻市でもどうか。 

Ａ：犬の散歩は、多く見られる。フンを入れる袋などを持っている人が全員ではなく困っている。町内会会報など

で協力を求めてはいるが、改善はない。議会では出ていないが町内会(連合会、行政委員)から話を聞きモラル

で、市での条例など考え持ち帰りたいと思う。飼っている人、いない人の話を踏まえて、前向きにもっていき

たい。 

ゴミ出し 

Ｑ：渡波地区など水産加工業に、外国人が多く就労されている。自治体でゴミの出し方や防災対策(非常対策)など

は、どの様に伝えているのか。 

旧暦の新年に外国人が大騒ぎすることに対する苦情などは、どの様に伝わっているのか。また、ゴミの出し方

(分別)もいろいろで近所の人達も困っている。 

Ａ：水産加工業などに外国人が就労しているのは事実。基本的には日本のルールにのっとって欲しい。町内会に下

ろすか、企業に伝えるなどしなければならない。ゴミ関係は、守ってもらわないといけない大きな課題だ。町

内会、業者に、市で助言して欲しい。 

日本に来る前に訓練はしてきているが、全員状況が違っている。状況も市の入れ方も違っているので、こちら

側でも市に働きかけたい。 
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大分類 

(分野) 

中分類 

(ｷｰﾜｰﾄﾞ) 
会場 

Ｑ：主な提言・要望等に関する質疑 

Ａ：出張なんでも懇談会での回答 

産業に 

関すること 

産業振興 

新蛇田 

第一集会所 

Ｑ：今の石巻には魅力ある産業がない。昔は景気の良かった加工屋さんも、３K（危険、汚い、きつい）に臭い、

給料安いを足して５Kと言われている。人口、税収も増えるような魅力ある産業が欲しい。 

Ａ：石巻市の人口は２０４０年に８０，０００人になると予想されている。税収が減るのを前提に、国から１８０

億円の地方交付税をもらっている。あまりに豊かすぎて、教育費をかけてもさして変わりはしない。議会では

どうにもならないが、市民国民全員で考えていかなければならない問題である。 

石巻が合併した頃は年間１，２００人が出生、現在は年間８００人台の出生数である。転出や亡くなる人も合

わせると年に１，５００人ずつ市の人口は減っている。 

産業に関しては、開成の復興住宅が解体されればトゥモロービジネスタウンの用地がある。 

工業用水 

Ｑ：石巻市には工業用水が無い。ならば５年から１０年水道代を安くするとか、企業が見た場合魅力ある地なのか

考えていただきたい。 

Ａ：北上川の水を取水して工業用水にとなるとハードルが高い。日本製紙の工業用水を分けてもらえないか等検討

していきたい。 

交通に 

関すること 

道路整備 
Ｑ：イトーヨーカドーの横の堀をふさいで道路を広くした方がいいのではないか。 

Ａ：イトーヨーカドーの横の堀は５丁目まできれいになった。今後も整備するよう働きかけたい。 

公共交通

（通学路） 

Ｑ：あゆみ野駅周辺の小学生は蛇田小学校まで２．５ｋｍの道のりがある。交通量の多い危険な場所もあるため各

世帯個別で送迎している。そのため蛇田小周辺はさらに交通量が増える。出生率を上げる政策もいいが、今の

便利をもっと優先してもらえないか。 

Ａ：現在新蛇田地区を含むすべての蛇田の子が蛇田小学校に通っている。仮設住宅には小学校までの送迎バスがあ

ったのだが、これからもというとそれは難しい。現在の路線バスがもっと便利にルート変更できないか確認し

たい。 

生涯スポーツに

関すること 

パーク 

ゴルフ場 

Ｑ：のぞみ野は人口３，５００人、あゆみ野では人口２，０００人、新蛇田地区では合計５，５００人が生活している。高齢

化が進み、車が運転できなくなった場合遠くに行くことができない。近くにパークゴルフ場が欲しい。 

Ａ：現在河南、桃生にパークゴルフ場がある。今後市内には北上や雄勝など５か所に整備の予定のほか、東松島市

でも整備を進める予定であるが、意見のあったことは伝えておく。 
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３ 市政に対する質疑として区分するもの                                 【参考】 

大分類 

(分野) 

中分類 

(ｷｰﾜｰﾄﾞ) 
会場 

Ｑ：主な提言・要望等に関する質疑 

Ａ：出張なんでも懇談会での回答 

地域振興に 

関すること 
集会所 

新蛇田 

第一集会所 

Ｑ：集会場について、建設の補助金は平等なようで住むところによって土地の単価が違うのではないか。 

Ａ：丸井戸の場合は復興住宅の集会場が使えるのではないか。今後は蛇田公民館ができるのでそちらを利用して欲

しい。 

復興住宅も町内会の一員である。あるものを利用して欲しい。 

Ｑ：専修大で行われる敬老会に行ける高齢者はほとんどいない。せめて自分の地区で、遠くまで歩けない方も含む

先輩１２３名を祝いたかったが集会場の定員は６０名。その上集会場の利用を問い合わせたところ「平日１時

間５，０００円です。」と言われたので開催を諦めた。 

しかし先日、別件で市役所本庁に行ったところ、親切に案内してくれる職員がいた。見えないところで親切に

してくれる職員もいるということで、この場を借りてお礼を言いたい。 

Ａ：蛇田公民館ができるまで、みんなで使えるようなホールが無く、不便をかけている。 

交通に 

関すること 

カーブ 

ミラー 

Ｑ：カーブミラーについて、本当に必要な場所にはなく、東北電力の裏通りなど、カーブミラーの意味がないとこ

ろについている。予算を使いきろうとして適当につけているのではないか。 

Ａ：税金の無駄使いと思われるようなことがないよう、しっかりチェックしていく。 

（東北電力で設置したものであり、設置要望が多くむしろ東北電力では予算が足りない。） 

 

 

 


